
病院の見学会の開催をお願いします。今月開催されたことも知らなかった。緩和ケア支援システムは知らなかった。

よかった。質問する時間がほしい。継続して開催してほしい。前年取り扱ったテープがあったらと思いました。

ご聴講ありがとうございました。病院見学会につきましては広報の方法につき再検討いたします。またご質問に関し

ましては、当日の時間の制限もありますので、後日病院のホームペ－ジで詳細にお答えすることにしています。残念

ながら昨年分の講演のテ－プなどは保存していません。【解答者】高木副院長兼がん診療部長

理屈はわかったけど身近でない。どこでうけられる？

 ご理解いただきありがとうございます。緩和ケアを受けたい場合は、かかりつけの医師にご相談ください。【解答

者】鈴木かおりがん看護専門看護師

講座を聞きにきている人達はどんな人達が多いか？私は母ががんになってしまったことで来ていますが、身内でも初

めて聞ける内容なので価値があると思っています。（10月も参加）ただ、実際がんにかかっている立場としたら聞き

たいけどすごく重い内容で気持ちがとてもしずみます。それでも聞いておこうと思って来ました。かかりつけの消化

器内科で大腸がん検診、便検査はあまり意味がない、40才すぎたのなら内視鏡をやった方がいいと言われましたが大

変そうだし費用も高い、便検査を毎年やるだけでも良いものでしょうか？そこで陽性となれば内視鏡を、というのは

今回わかりましたが・・・。昨年、母のがんがわかってから身内の私でさえ1日もそのことを考えない日はありませ

ん。１年以上がたち、はじめほどの動揺はなくなりましたが、寝ても醒めてもお母さんのことを考えずにはいられま

せん。わが子が私のささえです。（気がまぎれる）私の苦痛が子供に悪影響があるといけないと、涙を見せられない

のがすごいプレッシャーになっています。今お世話になっている病院は（母）かん和ケアについて話しをしてくれて

いません。どこの病院でも受けられるものなのでしょうか？

がん診療連携拠点病院ではどこでも緩和ケアが受けられます。ご家族としてつらいお気持ちをお察しします。ぜひそ

のお悩み、心配事など、がん相談やがんサロン、メディカルカフェなどご利用いただきますと良いと思います。【解

答者】鈴木かおりがん看護専門看護師

大腸ポリープは自然に消える事はありますか（内視鏡で切除の方法しかないのですか）

基本的に自然に消失することはなく内視鏡切除が必要となります。【解答者】増井消化器内科副医長


